

CONFERENCIA



Evolución y vaivén en el pensamiento de Karl Marx

Lunes, 10 de febrero, 12.15 horas
Salón de Actos
Facultad de Filosofía y Letras
(Edificio de Administración, 2ª planta)

José Luis García Rúa

(Gijón, 1923)

De 1929 a 1936 estudia en la 'Escuela Neutra Graduada' que seguía los principios de 'La Escuela Moderna' de Francisco Ferrer Guardia. Inicia el Bachillerato en Gijón y, tras la caída del Frente Norte, lo continúa en Olot. Tras regresar de los campos de concentración franceses (Argelès-sur-Mer y Barcarès) en 1939 retoma los estudios de bachillerato por libre.

Comienza la carrera de Filosofía y Letras en la Universidad de Oviedo, que continúa entre 1945 y 1948 en Salamanca. Se licencia en Filosofía Clásica con premio extraordinario y se doctora en 1955 con la tesis *El sentido de la interioridad en Séneca*. En el curso 1952-53 obtiene una beca para ampliación de estudios en la *Stiftung Maximilianeum* (Múnich). En 1957 renuncia a la adjuntía de Salamanca y en 1958 al lectorado de español de la Universidad de Maguncia.

De 1958 a 1971 reside en Gijón, dedicado a la enseñanza privada y entregado plenamente a la lucha clandestina contra el régimen franquista. Socio fundador en 1961 de GESTO - Teatro de Cámara de Gijón-, crea con otros compañeros una escuela obrera en la calle Cura Sama, cerrada por la policía en 1965, año en el que también es clausurado GESTO.

Algunas de su obras:

De los matices del interés existencial romano hasta el siglo I de Cristo.

Los matices de la interiorización en la historia helénica.

Sobre animus/anima en un texto de Séneca.

Política y pedagogía liberadora.

En 1962 es revocado su nombramiento como profesor de la Universidad de Oviedo por «desafecto al régimen». En 1964, cesó como profesor de alemán en la Escuela de Comercio de Oviedo. Dos años más tarde denunció en una carta abierta a la Unesco su situación de perseguido por el franquismo.

En 1969 fue uno de los fundadores de las *Comunas Revolucionarias de Acción Socialista*. En 1971 se traslada a Andalucía y comienza a dar clases en la Universidad Laboral de Córdoba, de la que es expulsado. En 1972 es también expulsado del Instituto Séneca de la misma ciudad.

Desde 1976 es profesor adjunto titular y luego catedrático en la Universidad de Granada, donde explicó Historia de la Filosofía. Se jubiló como Catedrático emérito de dicha Universidad.

Participa de lleno en la reconstrucción de la C.N.T. Ocupa el cargo de Secretario General de la Regional Andaluza en dos ocasiones. Entre 1986 y 1990, el de Secretario General del Comité Nacional de la C.N.T. Fue director del periódico *cnt* durante dos periodos y desde 1997 a 2000 fue asimismo Secretario General de la A.I.T.

El sentido de la interioridad en Séneca (contribución al estudio del concepto de "modernidad").

Las ideas socialistas en Feuerbach.

El Sentido de la Naturaleza en Epicuro.

Mis Ciudades: Gijón – En la marea del siglo- (poesía).

Mis Ciudades: Salamanca (poesía).

Reflexiones para la acción (cuatro tomos).